

Comité de Representantes



ALADI

Asociación Latinoamericana
de Integración
Associação Latino-Americana
de Integração

ALADI/CR/d1 405
EMBAJADA DE VENEZUELA
18 de octubre de 1994

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
DE VENEZUELA, DOCTOR RAFAEL CALDERA EN EL CUADRAGESIMO
NOVENO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA
GENERAL DE LA ORGANIZACION DE LAS NACIONES UNIDAS

Embajada de Venezuela

ALADI
DAF
TRAMITE

00593

28852 OCT 17 13:00

La Embajada de Venezuela presenta sus más atentos saludos a la Secretaría General de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI), en la oportunidad de remitir anexo, el discurso pronunciado por el Señor Presidente de la República de Venezuela, Dr. Rafael Caldera, con motivo del Cuadragésimo Noveno Período Ordinario de Sesiones de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas.

La Embajada de Venezuela hace propicia la ocasión para reiterar a la Secretaría General de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI), las seguridades de su más alta y distinguida consideración.

Montevideo, 11 de octubre de 1994

Anexo: lo indicado

A la
Secretaría General de la
Asociación Latinoamericana de Integración
(ALADI)
Montevideo



(Se excusa contestación)

Embajada de Venezuela

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE VENEZUELA, DR. RAFAEL CALDERA, CON MOTIVO DEL CUADRAGESIMO NOVENO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LA ORGANIZACION DE LAS NACIONES UNIDAS.

EL SIGLO XX, QUE ESTA LLEGANDO A SU FIN, FUE ESCENARIO DE GRANDES ACONTECIMIENTOS PARA LA HUMANIDAD. DOS GUERRAS MUNDIALES, QUE COSTARON UN INMENSO CAUDAL DE VIDAS HUMANAS Y UNA CIFRA ASTRONOMICA DE PERDIDAS FISICAS, ECONOMICAS Y CULTURALES, DEMOSTRARON HASTA DONDE ERA EL HOMBRE CAPAZ DE DESTRUIR Y SOBRE TODO, DE DESTRUIRSE A SI MISMO. EL MAPA POLITICO DE LA TIERRA SE MODIFICO MUCHAS VECES, CON LAS PREDECIBLES CONSECUENCIAS.

LA CIENCIA Y LA TECNOLOGIA HICIERON AVANCES INCREIBLES. EL DESCUBRIMIENTO DE LOS ANTIBIOTICOS ABRIÓ A LA CIRUGIA POSIBILIDADES INSOSPECHADAS. LOS CIRUJANOS CONVIRTIERON EL CUERPO HUMANO EN CAMPO FECUNDO DE INTERVENCIONES CAPACES DE CORREGIR DEFECTOS DE NATURALEZA O TRAUMATISMOS OCASIONADOS POR FACTORES ACTUANTES EN UNA SOCIEDAD CADA VEZ MAS COMPLEJA. LA EXPECTATIVA DE VIDA SUBE CONTINUAMENTE Y TERRIBLES ENDEMIAS QUE CONTABAN INNUMERABLES VICTIMAS HAN DESAPARECIDO CASI POR COMPLETO.

LAS COMUNICACIONES HAN CONSTITUIDO PRODIGIO MAXIMO DE ESTA CENTURIA. EL SIGLO XX HA SIDO LA ERA DE LA RADIODIFUSION Y DE LA TELEVISION. LOS ACONTECIMIENTOS IMPORTANTES OCURRIDOS EN CUALQUIER LUGAR DEL GLOBO SON CONOCIDOS DE INMEDIATO EN LOS MAS LEJANOS AMBIENTES. EL TELEFAX HA DESCARTADO EL CORREO Y SUPERADO EL TELEGRAMA Y EL TELEX. SON LAS COMUNICACIONES LAS PRINCIPALES RESPONSABLES DE QUE LOS HABITANTES DEL PLANETA SE RECONOZCAN PROGRESIVAMENTE COMO INTEGRANTES DE LA UNA SOLA Y VASTA COMUNIDAD DE NACIONES.

EL ORDEN INSTITUCIONAL, NECESARIAMENTE, HA TRATADO DE PONERSE A TONO CON LA MARCHA VELOZ E INCONTENIBLE DE LOS ACONTECIMIENTOS. LAS NORMAS JURIDICAS, INTERNAS E INTERNACIONALES, SUFREN UNA TRANSFORMACION INCESANTE. SE REVISAN LAS NOCIONES FUNDAMENTALES DE NACIONALIDAD Y SOBERANIA, Y SE BUSCAN FORMULAS CAPACES DE ARMONIZAR LOS VALORES IRRENUNCIABLES E IMPRESCRIPTIBLES, CON LAS EXIGENCIAS DE LA COMUNIDAD SUPRANACIONAL. DENTRO DE ESOS VALORES ESTAN LA AUTODETERMINACION DE LOS PUEBLOS Y LA NO INTERVENCION, INSCRITOS EN EL PREAMBULO DE NUESTRA CONSTITUCION. CONFORME A LO SEÑALADO ALLI, VENEZUELA HA ESTADO Y ESTA PERMANENTEMENTE DISPUESTA A FAVORECER PACIFICAMENTE LA EXTENSION DE LA DEMOCRACIA A TODOS LOS PUEBLOS DE LA TIERRA Y ESPECIALMENTE DE NUESTRO CONTINENTE. POR ESO, HEMOS APOYADO EL ESFUERZO TENDIENTE A DEVOLVER LA PLENITUD DEL SISTEMA DEMOCRATICO A LAS NACIONES LATINOAMERICANAS QUE NO LA TIENEN, CUYA SUERTE NOS PREOCUPA Y TIENE QUE PREOCUPARNOS POR RAZONES DE HISTORIA Y DE AFINIDAD ESPIRITUAL. PERO POR LA MISMA RAZON, VENEZUELA NO DIO SU APOYO A LA INTERVENCION MILITAR EN HAITI, AUN RECONOCIENDO QUE LA ONU LE INVISTIO UN SOPORTE MULTILATERAL E INSTITUCIONAL.

Embajada de Venezuela

POR OTRA PARTE, LOS PROCESOS INTEGRACIONISTAS REGIONALES SE EXTIENDEN EN AMBITOS CADA VEZ MAYORES Y PENETRAN MAS PROFUNDAMENTE EN EL PROPIO EJERCICIO DE LOS DERECHOS DE CADA PUEBLO. ESTE PROCESO MARCHA ACELERADAMENTE HACIA OBJETIVOS DE INTEGRACION HEMISFERICA Y UNIVERSAL. PARA LOS LATINOAMERICANOS ES PROPICIA LA OPORTUNIDAD POR EL BICENTENARIO DE ANTONIO JOSE DE SUCRE, EL JOVEN QUE REFRENDO LA INDEPENDENCIA EN AYACUCHO PARA REAFIRMAR LOS VINCULOS INDESTRUCTIBLES DE NUESTRA SOLIDARIDAD. VEMOS EN LA PROXIMA REUNION DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO DEL HEMISFERIO A QUE HA INVITADO EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS EL PROPOSITO DE FORTALECER EN EL CONTINENTE Y EN EL MUNDO UN SISTEMA DEMOCRATICO SINCERO, EN EL CUAL ASPIRAMOS A QUE SE COMPROMETA UNA LUCHA SIN TREGUA CONTRA LA POBREZA Y UN ACUERDO EFECTIVO PARA ERRADICAR LA CORRUPCION.

LAS NACIONES UNIDAS HAN LOGRADO SORTEAR LA MAYOR PARTE DE LOS INCONVENIENTES QUE HICIERON FRACASAR A SU ANTECEDORA DIRECTA, LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES. EL AÑO PROXIMO CELEBRARA SUS PRIMEROS CINCUENTA AÑOS DE EXISTENCIA, DURANTE LOS CUALES, EN MEDIO DE CONTRADICCIONES Y DE INSATISFACCIONES, HA OFRECIDO ESPACIO INSUSTITUIBLE PARA EL DIALOGO CONTINUO, EN TODOS LOS IDIOMAS Y EN LOS MAS DISIMILES TONOS. EL PROGRESO EN SU CAMINO ES INCESANTE, Y SE HA REVELADO DISPUESTA A LOS CAMBIOS ESTRUCTURALES QUE LA DINAMICA DEL TIEMPO DEMANDA. POR ESO ESPERAMOS MODIFICACIONES COMO LA AMPLIACION DE LA REPRESENTACION PERMANENTE AL BRASIL, EN EL CONSEJO DE SEGURIDAD, DANDOLE UN PUESTO SEGURO A QUE LE DA DERECHO SU FORTALEZA ESPIRITUAL Y SU ACTITUD CONSTANTE EN PRO DE LA LIBERTAD Y AMISTAD ENTRE LOS PUEBLOS.

NO OBSTANTE LOS AVANCES REALIZADOS, ES IMPOSIBLE, SIN EMBARGO, NEGAR QUE ESTAMOS TODAVIA MUY LEJOS DE UNA PAZ UNIVERSAL ESTABLE, DE UNA CONVIVENCIA ARMONICA ENTRE DIFERENTES ESTADOS DE UN NIVEL DE VIDA QUE PERMITA A LOS SECTORES SOCIALES DE LOS DIVERSOS CONTINENTES UNA EXISTENCIA HUMANA Y DIGNA, UN GRADO SATISFACTORIO DE EQUIDAD CON ALCANCE MUNDIAL EN LAS RELACIONES SOCIALES.

LA LUCHA POR LOS DERECHOS HUMANOS SE HA EXTENDIDO DE MANERA NOTABLE Y SE HAN CELEBRADO TRATADOS INTERNACIONALES QUE COLOCAN SU DEFENSA POR ENCIMA DE LAS FRONTERAS, PERO EL DERECHO HUMANO ELEMENTAL, EL DERECHO A LA VIDA, EL DERECHO AL TRABAJO, EL DERECHO A COMER LO INDISPENSABLE PARA UNA EXISTENCIA SANA ESTA MUY LEJOS DE HABERSE ASEGURADO PARA CONSIDERABLES PORCIONES DE LA HUMANIDAD.

EL TRASCENDENTAL EVENTO INTERNACIONAL CELEBRADO RECIENTEMENTE EN EL CAIRO SOBRE POBLACION Y DESARROLLO PARECIA TENER COMO TELON DE FONDO LA CONVICCION DE QUE NO SE PUEDE GARANTIZAR EL DESARROLLO, ENTENDIDO COMO LA PARTICIPACION DE TODO EL HOMBRE Y DE TODOS LOS HOMBRES EN EL PROCESO ECONOMICO Y SOCIAL, SI LA POBLACION SIGUE CRECIENDO: PORQUE PARECIERA NO HABERSE ENCONTRADO TODAVIA A PRINCIPIOS DE SIGLO, EN MEDIO DE UNA POBREZA Y UN ATRASO INOCULTABLES, UN REFRAN AFIRMABA QUE TODO NIÑO AL NACER "TRAIA SU AREPA DEBAJO DEL BRAZO" (LA "AREPA" ES UN PAN DE MAIZ, INGREDIENTE POPULAR INDISPENSABLE DE LA DIETA DIARIA). HOY ESE REFRAN HA DESAPARECIDO DEL HABLA POPULAR.

Embajada de Venezuela

NO SE HA LOGRADO LA PAZ, A PESAR DE LA INMENSA REPERCUSION DE LOS ACONTECIMIENTOS SUCEDIDOS A PARTIR DE LA CAIDA DEL MURO DE BERLIN. CUANDO SE PREPARABAN LOS CORAZONES A VIBRAR CON EMOCION POR LA LLEGADA DE LA PAZ UNIVERSAL, LA GUERRA DEL GOLFO PERSICO VINO A DESPERTARNOS DE ESE SUEÑO. LOS CONFLICTOS RECIENTES EN LA ANTIGUA YUGOSLAVIA Y RUANDA, PAISES TAN DIFERENTES, HAN DESPERTADO RESIDUOS DE BARBARIE QUE SE CONSIDERABAN DESAPARECIDOS. CONFLICTOS RELIGIOSOS Y ANTAGONISMOS ETNICOS QUE SE DABAN POR DEFINITIVAMENTE SUPERADOS HAN REAPARECIDO CON INCREIBLE ENCONO. LOS HECHOS NOS TRAEN A LA MEMORIA LA EXEGESIS BIBLICA DE UN ILUSTRE LATINOAMERICANO, QUE GOZO DE GRAN APRECIO EN EL AMBIENTE DE LAS NACIONES UNIDAS, EL PERUANO VICTOR ANDRES BELAUNDE, QUIEN AFIRMABA QUE LA HUMANIDAD SOPORTABA EL PESO DE UNA MALDICION IMPLICITA QUE EL CREADOR LE IMPUSO AL ECHARLA DEL PARAISO TERRENAL: "HOMBRE, NO HAS QUERIDO QUE YO TE GOBIERNE, DE AHORA EN ADELANTE TE GOBERNARAS TU MISMO".

LA ORGANIZACION DE LAS NACIONES UNIDAS TIENE ANTE SI COMO PERMANENTE DESAFIO LA BUSQUEDA DE LA PAZ. ES EVIDENTE QUE ELLA NO SE PODRA OBTENER PURAMENTE EN EL TERRENO DE LAS DISCUSIONES POLITICAS Y DE LAS NEGOCIACIONES DIPLOMATICAS; MENOS AUN CON EL MERO EJERCICIO DE LA FUERZA. MUCHAS VECES SE HA DICHO, Y POR VOCES MUY AUTORIZADAS, QUE LA PAZ ES FRUTO DE LA JUSTICIA, VALE DECIR, QUE SIN ALCANZAR EN ALGUNA MEDIDA LA JUSTICIA ES INALCANZABLE LA DESEADA PAZ. ASI LO ENTENDIERON LOS NEGOCIADORES DE VERSAILLES, AL FINAL DE LA PRIMERA GUERRA MUNDIAL, E INCORPORARON A SU TRATADO DE PAZ UNA EXTENSA CLAUSULA DEDICADA A LA ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL TRABAJO, INSPIRADA EN LA JUSTICIA SOCIAL. PERO ES INDUDABLE QUE EL REQUERIMIENTO DE LA JUSTICIA VA MUCHO MAS ALLA DE LAS CONVENCIONES Y RECOMENDACIONES INTERNACIONALES EN MATERIA DE TRABAJO Y CADA VEZ HACE MAS PERENTORIA SU OBSERVANCIA.

EL PROCESO ACELERADO DE MUNDIALIZACION QUE ESTAMOS VIVIENDO ES INDETENIBLE E IRRECHAZABLE. LOS PASOS DADOS EN ESTA DIRECCION CORRESPONDEN A LAS CONDICIONES DEL MUNDO ACTUAL Y A LAS EXIGENCIAS DEL FUTURO INMEDIATO Y MEDIATO. LA FINALIZACION DE LA RONDA URUGUAY, LA CREACION DE LA ORGANIZACION MUNDIAL DE COMERCIO, CONSTITUYEN UN INNEGABLE AVANCE EN LA MARCHA DE LA HUMANIDAD. LOS ACUERDOS BILATERALES COMO LOS MULTILATERALES EN TODOS LOS CONTINENTES, HAN REPRESENTADO Y REPRESENTAN FACTORES DE PROGRESO Y ESTIMULAN LA CREACION E INTERCOMUNICACION DE LA RIQUEZA. ELLO NO OBSTANTE, ES OBLIGANTE INTRODUCIR EN LAS RELACIONES DE LOS ESTADOS, CONSIDERACIONES QUE IMPIDAN QUE EL INTERCAMBIO COMERCIAL SE CONVIERTA EN UNA GUERRA A MUERTE EN EL CAMPO DE LA ECONOMIA. NO ES PERTINENTE TRASLADAR A LAS RELACIONES SOCIALES LA TESIS DE LA LUCHA POR LA VIDA, EN EL SENTIDO DE QUE LA PROPIA NATURALEZA IMPONDRÁ A TRAVES DE ESA LUCHA LA SUPERVIVENCIA DE LOS MAS APTOS, VALE DECIR EL PREDOMINIO ABSOLUTO DE LOS MAS FUERTES Y LA DESAPARACION DE LOS MAS DEBILES. ACEPTARLA SERIA UN DELITO DE ESA HUMANIDAD.

Embajada de Venezuela

HAY QUE RECONOCER QUE LA ORGANIZACION DE LAS NACIONES UNIDAS Y LAS IMPORTANTES ENTIDADES QUE DE ELLA DEPENDEN SE HAN ESFORZADO POR ALIVIAR LAS PENAS Y CARENCIAS DE LOS GRUPOS HUMANOS CUYAS CONDICIONES DE VIDA SE ENCUENTRAN EN UN NIVEL INFERIOR AL INDISPENSABLE DESDE UN PUNTO DE VISTA HUMANO. ESTIMULA OBSERVAR QUE INSTITUCIONES RELACIONADAS DIRECTAMENTE CON NACIONES UNIDAS, COMO LO SON EL BANCO MUNDIAL Y EL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL, ADMITEN LA LUCHA CONTRA LA POBREZA COMO UNA PRIMERA PRIORIDAD. PERO NO BASTA LA ASISTENCIA HUMANITARIA A LOS QUE MENOS TIENEN. ES INDISPENSABLE OFRECER A LAS NACIONES EL ESPACIO NECESARIO PARA PERMITIR A TODOS SUS HABITANTES LA POSIBILIDAD EFECTIVA DE COMPETIR EFICIENTEMENTE, ASEGURAR UNA SUPERVIVENCIA SANA Y ALENTAR SU PROGRESO.

LAS MEDIDAS DE LIBERALIZACION EN LAS ECONOMIAS DE LOS PAISES SUBDESARROLLADOS HAN PRODUCIDO, ES CIERTO, RESULTADOS POSITIVOS EN EL ORDEN MACROECONOMICO. PERO EN ALGUNOS QUE MUESTRAN CON SATISFACCION ALTOS LOGROS EN EL TERRENO DE LA ECONOMIA, SE OBSERVA AL MISMO TIEMPO UN CRECIMIENTO PREOCUPANTE DEL PORCENTAJE DE POBLACION EN SITUACION DE POBREZA Y, LO QUE ES MAS ANGUSTIOSO TODAVIA, DE POBREZA CRITICA Y DE POBREZA EXTREMA.

COMPARTO CON EL PRESIDENTE DE COLOMBIA LA ASPIRACION A UN NUEVO MODELO DE DESARROLLO PARA NUESTROS PAISES, UN MODELO ALTERNATIVO, COMO EL DIJERA ANTE ESTE MISMO AUDITORIO, LES PROPONGA "LA CREACION DE UN NUEVO CIUDADANO, UN CIUDADANO MAS PRODUCTIVO EN LO ECONOMICO, MAS PARTICIPATIVO EN LO POLITICO Y MAS SOLIDARIO EN LO SOCIAL".

MI PAIS, VENEZUELA, HA ENFRENTADO EN LOS ULTIMOS AÑOS UNA DIFICIL SITUACION ECONOMICA Y UNA PREOCUPANTE SITUACION SOCIAL. LA CULPA ES EN GRAN PARTE DE NOSOTROS MISMOS, NO PODEMOS NEGARLO: ERRORES GRAVES EN LA CONDUCCION DEL ESTADO Y EL MORBO FUNESTO DE LA CORRUPCION SON LOS PRINCIPALES RESPONSABLES DE LA GRAVE CRISIS QUE HEMOS ATRAVESADO. PERO TAMBIEN HAN INFLUIDO FACTORES EXTERNOS. NO VENGO A PLANTEAR UN PRONUNCIAMIENTO EN TORNO A LO PASADO. DEBO, ES MI COMPROMISO CON MI PUEBLO, ENCONTRAR CAMINOS PARA RECUPERAR LA CONFIANZA, INDISPENSABLE PARA QUE LAS NUEVAS GENERACIONES PUEDAN APROVECHAR DEBIDAMENTE, CON CAPACITACION Y TRABAJO, LAS POSIBILIDADES QUE OFRECE EL PAIS. GRAVES PROBLEMAS INSTITUCIONALES, COMO EL JUICIO SEGUIDO A DOS EX-PRESIDENTES DE LA REPUBLICA QUE CONLLEVO LA SUSPENSION DE UNO DE ELLOS EN EJERCICIO ACTIVO DE SU CARGO, SE HA REALIZADO DENTRO DEL ORDEN JURIDICO Y DE LA MAS ABSOLUTA NORMALIDAD CONSTITUCIONALES. EL COMPORTAMIENTO DEL PUEBLO HA SIDO REALMENTE EJEMPLAR. LOS RECURSOS NATURALES QUE LA PROVIDENCIA NOS HA DADO Y LAS PERSPECTIVAS FAVORABLES QUE GARANTIZAN NUESTROS RECURSOS HUMANOS, LOS CUALES, A TRAVES DEL TIEMPO, HAN HECHO GALA DE INTELIGENCIA, DE AUDACIA CREADORA Y DE CORAJE ANTE EL PELIGRO, NOS INDUCEN HACIA EL OPTIMISMO. SABEMOS QUE ES EN LO PROPIO NUESTRO DONDE DEBEMOS ENCONTRAR LOS ELEMENTOS INDISPENSABLES PARA GANAR LA

Embajada de Venezuela

BATALLA DEL DESARROLLO, EN LA QUE ESTAMOS SERIAMENTE COMPROMETIDOS. HEMOS PRESENTADO, CON GENERAL ACEPTACION, UN PROGRAMA DE ESTABILIZACION Y RECUPERACION ECONOMICA QUE TRAZA UNA ORIENTACION VIABLE Y DECIDIDA HACIA LA DEFINITIVA SUPERACION DE LA CRISIS. PERO NOS CONSIDERAMOS OBLIGADOS A PLANTEAR EN LOS FOROS INTERNACIONALES, Y DE MANERA MUY ESPECIAL EN ESTE FORO MUNDIAL, LA NECESIDAD DE QUE SE ABRAN PERSPECTIVAS FAVORABLES PARA QUE NUESTROS ESFUERZOS NO FRACASEN, SINO QUE OBTENGAN EL NECESARIO EXITO Y CON EL CONTRIBUYAN A UN DESTINO MEJOR PARA LA HUMANIDAD.

CUANDO SE CONSIDERA, POR EJEMPLO, QUE HAY QUE INTENSIFICAR LAS RELACIONES COMERCIALES EN EL AMBITO MUNDIAL, RECLAMAMOS QUE SE NOS GARANTICE SINCERAMENTE EL ACCESO A LOS MERCADOS DE LOS PAISES DESARROLLADOS, EN LOS CUALES A VECES PREDOMINAN MECANISMOS USADOS HABILMENTE PARA ELIMINAR NUESTRA COMPETENCIA. ESTAMOS CONFORMES EN ACEPTAR EL PROPOSITO DE DEFENDER UN AMBIENTE SANO PARA LAS POBLACIONES Y DECIDIDAMENTE DISPUESTOS A CONTRIBUIR A EL; PERO NO PODEMOS MENOS QUE DECIR QUE EN MAS DE UNA OCASION LA LUCHA ECOLOGICA POR UN AMBIENTE SANO SE USA HIPOCRITAMENTE PARA CERRARLE EL PASO A LOS PAISES EN VIAS DE DESARROLLO EN LOS MERCADOS DE LOS PAISES RICOS. SOSTENEMOS, POR OTRA PARTE, QUE LA TRANSFERENCIA DE TECNOLOGIA DEBE SER AMPLIA Y GENUINA: PORQUE, DE NO SERLO, LA BRECHA QUE NOS SEPARA DE LOS PAISES DESARROLLADOS Y QUE CRECE TODOS LOS AÑOS, TERMINARA POR SER INSUPERABLE Y CONDUCCIRA A UNA DIVISION AGUDA Y AMARGA ENTRE DOS SEGMENTOS DE LA HUMANIDAD, CON CONSECUENCIAS IMPREDECIBLES PERO FUNESTAS.

EL ACCESO AL CAPITAL, CUYA NECESIDAD SE ACENTUA A MEDIDA QUE LA REVOLUCION TECNOLOGICA HACE EL PROCESO DE LA PRODUCCION MAS CAPITAL-INTENSIVO Y MENOS TRABAJO-INTENSIVO, LA JUSTA RETRIBUCION DE LAS MATERIAS PRIMAS, QUE CONSTITUYEN LA MAYOR APORTACION DE LOS PAISES SUBDESARROLLADOS AL MERCADO INTERNACIONAL Y QUE PIERDEN CONTINUAMENTE RELEVANCIA PARA EL RESULTADO FINAL, DEBE HACERSE EN CONDICIONES DE EQUIDAD, QUE PROTEJAN A LOS PRODUCTORES FORZADOS CON FRECUENCIA DE ACEPTAR CLAUSULAS DE VERDADEROS CONTRATOS DE ADHESION. ESA LUCHA POR MEJORES PRECIOS PARA LAS MATERIAS PRIMAS, SUJETOS CASI SIEMPRE A LAS CONDICIONES IMPUESTAS POR LOS PAISES CONSUMIDORES SIN PARTICIPACION REAL DE LOS PRODUCTORES, Y EL ESTABLECIMIENTO DE TERMINOS RAZONABLES PARA LOS PRESTAMOS INTERNACIONALES, FORMAN PARTE DE LA LUCHA POR LA JUSTICIA, INSUPERABLES DE LA VERDADERA LUCHA POR LA PAZ.

EL PROBLEMA DE LA DEUDA EXTERNA DE LOS PAISES EN VIAS DE DESARROLLO ESTA LEJOS DE HABERSE RESUELTO. ES CIERTO QUE HA HABIDO NEGOCIACIONES DE REESTRUCTURACION QUE HAN ALIVIADO MOMENTANEAMENTE EL PESO TERRIBLE QUE ELLA REPRESENTA PARA LOS PAISES DEUDORES; PERO A MEDIDA QUE TRANSCURREN LOS LAPROS, CADA AÑO SE HACE MAS INSOPORTABLE LA CARGA PARA LOS PUEBLOS QUE LA LLEVAN. EN MI PAIS, CONCRETAMENTE, EL SERVICIO DE LA DEUDA PARA EL PROXIMO AÑO REPRESENTA EL 35% DEL PRESUPUESTO NACIONAL Y SE

Embajada de Venezuela

AGUDIZARA EN LOS SUBSIGUIENTES. CON LA BAJA DE LOS PRECIOS DE NUESTRO PRINCIPAL PRODUCTO DE EXPORTACION, SE HACE MAS FUERTE LA DIFICULTAD DE ATENDER LAS NECESIDADES ESENCIALES DE LA POBLACION. NO TENEMOS, NI POR UN MOMENTO HEMOS TENIDO, INTENCIONES DE DESCONOCER COMPROMISOS. ESTAMOS DECIDIDOS A HONRARLOS, PERO CONSIDERAMOS QUE ESTE TEMA NO PUEDE ESTAR AUSENTE DEL DIALOGO INTERNACIONAL Y QUE DEBE INTENTARSE LA BUSQUEDA DE UNA VIA AMPLIA QUE ABRA HORIZONTES DE JUSTICIA Y DE PAZ.

CONSIDERO, SEÑOR PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA, SEÑOR SECRETARIO GENERAL Y SEÑORES DELEGADOS, QUE AL APROXIMARSE LA INICIACION DE LA SEGUNDA MITAD DEL PRIMER CENTENARIO DE LA ORGANIZACION DE LAS NACIONES UNIDAS, EL PROPOSITO FUNDAMENTAL DE LA ONU DEBE ORIENTARSE HACIA LA BUSQUEDA DE LA JUSTICIA EN LAS RELACIONES ENTRE LOS PUEBLOS.

LA JUSTICIA SOCIAL HA SIDO UNA DE LAS CONQUISTAS MAS IMPORTANTES EN ESTE SIGLO XX QUE ESTA POR TERMINAR. ELLA RECLAMA, DE CADA INDIVIDUO Y DE CADA GRUPO, LO NECESARIO PARA EL BIEN COMUN. POR ENCIMA DE LAS IGUALDADES MATEMATICAS DE LA JUSTICIA CONMUTATIVA, ELLA PIDE QUE CADA UNO APORTE EN PROPORCION A SU CAPACIDAD PARA LOS PAISES DE LA COMUNIDAD. ESTA CONCEPCION NO HA PREVALECIDO TODAVIA EN EL AMBITO INTERNACIONAL. HA HABIDO, ES CIERTO, PEQUEÑAS CONCESIONES A LOS PAISES MAS NECESITADOS, PERO HACE FALTA UNA ORIENTACION FRANCA HACIA EL LOGRO DEL BIEN COMUN UNIVERSAL. LOS SUJETOS, POR CIERTO, NO HAN DE SER SOLAMENTE LOS ESTADOS. DESPUES DE ABIERTA LA PUERTA POR LA OIT, LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES HAN DADO ACCESO A SUS TAREAS A ENTIDADES NO INVESTIDAS DE AUTORIDAD. LAS GRANDES EMPRESAS ECONOMICAS INTERNACIONALES, QUE TIENEN Y EJERCEN VERDADERO PODER, DEBEN SER IMPLICADAS EN LA ORIENTACION DE LOS PROGRAMAS DE BUSQUEDA DE LA PAZ A TRAVES DE LA JUSTICIA; DE LA JUSTICIA ECONOMICA, EN CUANTO A ELLAS CONCIERNE, Y DEL RESPETO A LA SOBERANIA DE LOS ESTADOS GRANDES Y PEQUEÑOS.

QUIENES AMAMOS LA LIBERTAD, QUIENES HEMOS LUCHADO SIN REPARAR COSTOS NI SACRIFICIOS PARA ESTABLECERLA, QUIENES COLOCAMOS LA DEMOCRACIA Y EL RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS COMO OBJETIVOS PRIORITARIOS, QUIENES SINCERAMENTE ANHELAMOS LA AMISTAD Y EL ENTENDIMIENTO FECUNDO ENTRE TODAS LAS NACIONES, QUIENES TENEMOS FE EN EL DIALOGO Y RESPALDAMOS DECIDIDAMENTE LA ACCION DE LAS NACIONES UNIDAS PARA PROPICIARLO, ANHELAMOS UNA DISPOSICION FIRME DE LA ONU PARA LA BUSQUEDA DE LA JUSTICIA (NO ME CANSO DE REPETIRLO) SEA TAREA PRIORITARIA EN LA CONSTRUCCION DE LA PAZ.

SI LA PAZ ES NUESTRA META, TRABAJEMOS PARA QUE LA JUSTICIA LE SIRVA DE SUSTENTO. ASI CONSEGUIREMOS EL IDEAL QUE NUESTRO LIBERTADOR SIMON BOLIVAR COLOCABA COMO EL PRINCIPAL DE LOS FINES DEL MEJOR SISTEMA DE GOBIERNO: "LA MAYOR SUMA DE FELICIDAD POSIBLE". VALE DECIR, LA FELICIDAD GENERAL.